

Fecha Sección Página 02.07.2009 Negocios 16

# CORPORATIVO

#### Rogelio Varela

## Bladex confía en mejoría de México

n momentos en que muchos bancos han decidido replegarse, Bladex ha seguido ampliando su cartera.



Cecilia Romero.



Andrés Conesa.



Luis Pena

Una de las explicaciones del desplome que ha tenido el comercio internacional se debe, además de la recesión, a la ausencia de financiamiento.

El tema ha impactado lo mismo las exportaciones europeas que las asiáticas, y ni qué decir las que generan los países de Norteamérica.

Pues bien, un entidad que ha mantenido la llave del crédito es el Banco Latinoamericano de Comercio Exterior (Bladex), que tiene como presidente ejecutivo a Jaime Rivera.

Para Bladex la caída de doble dígito que en este año han tenido las exportaciones de

México debe verse como un fenómeno pasajero, e incluso esa entidad espera que la recuperación de la economía sea más acelerada que lo que muchos piensan, esto en función del rebote que en los próximos meses tendrá Estados Unidos, con mucho nuestro principal socio comercial.

Rivera, quien asistió en días pasados como ponente a la reunión del Consejo Empresarial de América Latina en esta capital, considera que en la región algunos países como Chile y Brasil ya tocaron fondo en la crisis, y de hecho algunos ya iniciaron la recuperación desde hace unas seis semanas.

En plena celebración de los 30 años de Bladex, que será austera pues las condiciones así lo ameritan, destacó que el banco logró canalizar 550 millones de dólares en financiamiento a operaciones de comercio exterior de empresas mexicanas el año pasado, y espera superar esa cifra para llegar a dos mil millones al año en el corto plazo.

Desde su fundación, Bladex ha canalizado 28 mil millones



Página 1 de 3 \$ 96306.98 Tam: 573 cm2



Fecha	Sección	Página
02.07.2009	Negocios	16

de dólares al financiamiento de actividades de comercio exterior en México. Hoy, el cliente idóneo es la empresa que en varios países de la región tiene operaciones de importación, exportación o ambas

Bladex fue fundado con aportaciones de los bancos centrales de América Latina. A partir de 1992, cuando se implementó una agresiva estrategia de expansión, se lanzó una oferta pública en el NYSE y desde entonces es el único banco multilateral público de la región.

Hoy su estructura accionaria está pulverizada. Los bancos centrales mantienen el 17 por ciento, mientras el 75 por ciento

> está en manos de unos cuatro mil accionistas en Estados Unidos, de los cuales muchos son institucionales, pues su grado de inversión está en BBB+, y el resto está en manos de bancos internacionales.

Aunque los bancos centrales tienen minoría accionaria, ejercen una gran influencia en el consejo a través de títulos superpreferentes, pues toda decisión estratégica requiere de 75 por ciento del voto de dichos consejeros. Por ejemplo, el subgobernador de Banco de México, Guillermo Güémez, preside el Comité de Evaluación de Riesgo.

Bladex, explica Rivera, no ha tenido mayores problemas para fondearse a pesar de la astringencia crediticia, ya que con su calificación de grado de inversión accede sin dificultad a ofertas públicas en Nueva York, y más recientemente ha tenido buenos resultados con emisiones en moneda local como la que realizó en México en pesos hace cuatro años.

De hecho, la tercera parte del fondeo de Bladex proviene de los bancos centrales, otra tercera parte de nuevas emisiones de deuda, y el resto de la banca internacional. Su nivel de deuda es proporcionalmente bajo, y su nivel de capitalización del 21 por ciento, es de los más elevados de la región.

Sin quererlo, el banco se convirtió en un buen ejemplo del exitoso proveedor de servi-

cios cuya demanda se intensifica por la crisis. Una de sus subsidiarias, Clavex, brinda capacitación de servicios bancarios vía Internet.

En época de bonanza, dice Rivera, a nadie le interesa un concepto como el que ofrece Clavex. Pero hov. en un contexto de despidos masivos en la banca comercial, el producto de Clavex está resultando ideal por lo reducido de su costo, y la filial tendrá estupendos resultados este año.

> En días pasados, Bladex cambió su razón social original, de Latinoamericano Banco Exportaciones, a Banco Latinoamericano de Comercio Exterior, el espectro más amplio de actividades del banco, que conserva su marca, logotipo y demás.

Otra variante en la gestión de Bladex es su enfoque como una entidad suprarregional, a partir de tener su

sede en Panamá por conveniencia geográfica.

que según Rivera, refleja mejor

de dólares

Viñetas: Ezquerro

### A E**RO**MÉXICO

Rutas rentables Aeroméxico mantiene su estrategia de buscar rutas rentables y anunció su vuelo directo a Nueva Orleans

Empresas ICA presentó ayer al gremio bursátil su prospecto de colocación de acciones medial, el cual busca captar



Fecha	Sección	Página
02.07.2009	Negocios	16

#### La ruta del dinero...

#### INM-SRE agilizarán visas

Ahora que se busca reactivar el turismo extranjero, pero también la inversión y el comercio, el Instituto Nacional de Migración (INM), al frente de Cecilia Romero, y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), que dirige Patricia Espinosa, determinaron simplificar y modificar los criterios para el otorgamiento de visas. La idea es agilizar la entrada de visitantes extranjeros, que suele ser la primera limitante para viajar. La idea es que este programa arranque en agosto, y para ello el personal migratorio exentará de visa a todos los viajeros extranjeros que lleguen a territorio nacional en vuelos procedentes de Estados Unidos. Asimismo, a los residentes permanentes de Estados Unidos, Canadá, Japón, Reino Unido y los países que integran el espacio Schengen, sin importar su nacionalidad, se les eximirá del requisito de visa. Con esto a su arribo a México únicamente deberán llenar la forma migratoria de turista. También se simplificaron los trámites para cuatro de las economías emergentes más importantes: Brasil, Rusia, India y China.

#### Aeroméxico volará a Nueva Orleans

Si usted es amante del jazz o de la comida cajun, le comento que Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa Labastida, a partir del lunes 6 de julio inaugura el vuelo entre la ciudad de México y Nueva Orleans. Con esto la aerolínea del caballero águila se convierte en la única línea aérea internacional en volar de manera directa a esta ciudad, ya que desde el año 2005 todos los vuelos se han realizado vía otras conexiones. Los nuevos vuelos serán operados por Aeroméxico Connect en aviones ERJ-145 de 50 plazas y tendrán una frecuencia diaria - excepto los sábados- en horarios accesibles. Como sabe, Nueva Orleans es uno de los destinos favoritos para el turismo internacional por la mezcla que tiene de las culturas francesa, española y estadounidense, además de que posee una amplia gama de posibilidades de diversión y es un puerto que también interesa a los viajeros de negocios.

#### Revisan calificación de HSBC

Se complica el panorama para Luis Peña Kegel, director de HSBC, luego de que Moodys Investor Service puso en revisión la calificación de ese banco. Y es que si bien el banco de capital inglés goza de un nivel de capitalización aceptable de 16 por ciento, ha tenido que encarar un acelerado crecimiento de su cartera vencida tanto comercial, hipotecria y de consumo, lo que no gusta a la calificadora. La señal que lanza Moodys no debería minimizarse, ya que ante un panorama económico donde el PIB podría caer cerca de 8 por ciento en el corto plazo, se ve complicado que pueda bajar el nivel de morosidad del HSBC que, dicho sea de paso, de manera recurrente encara problemas en sistemas que no hablan bien su gestión.

#### Burlan acción de Profeco

Sin duda la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), que encabeza Antonio Morales de la Peña, debe estar más atenta de las empresas que sanciona, pues resulta que la compañía Energy Gas, ubicada en el kilómetro 34.5 de la carretera México-Tulancingo, fue clausurada por la dependencia el viernes 26 de junio en virtud de alterar sus medidores y entregar menos Gas LP del que debe ser. Sin embargo, durante el plazo de clausura entraron y salieron sus pipas de gas e inclusive recibió transportes para abastecerse del producto, en particular el día 30 de junio fue cuando realizó las operaciones. El caso es que ayer la Profeco puso de nuevo los sellos cerciorándose de que esto no volviese a suceder. Esperemos que así sea.

#### ICA presenta prospecto

Empresas ICA, de Bernardo Quintana Isaac, y que dirige José Luis Guerrero, presentó ayer al mediodía al gremio casabolsero su prospecto de colocación para una oferta pública de acciones por 350 millones de dólares que podría salir en cosa de semanas. Como sabe, varias firmas han dudado del impacto que tendría la operación, e incluso el HSBC hace días bajó su recomendación para las acciones de la constructora a neutral desde "aumentar cartera". Por lo que se sabe, ICA busca esos recursos para financiar su incursión en varias licitaciones en puerta.